

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXI
NUMERO 6528

PALMA DE MALLORCA
LUNES 29 DE SEPTIEMBRE DE 1930

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 200

Desde Barcelona

La salud de Cambó es mejor que nunca

Dice hoy "La Veu de Catalunya":

"Tenemos la más viva satisfacción de poder hacer público que el doctor de Londres que operó a nuestro ilustre amigo don Francisco Cambó, después de examinarle los días 22 y 23 del corriente mes, ha manifestado que se encuentra radicalmente curado de la afección que provocó la intervención quirúrgica que hubo de sufrir el gran político catalán el mes de mayo.

Salvo la limitación temporal que supone no poder pronunciar, hasta la próxima primavera, discursos ni dar conferencias, ni someter su voz a un esfuerzo violento, el señor Cambó, cuya salud es mejor que nunca, podrá hacer la vida de intensísimo trabajo que ha hecho siempre.

Antes de terminar el mes de octubre se instalará nuevamente en Barcelona.

Fallecimiento de un Teniente Alcalde

Ha fallecido don José Ponsá Gil, Teniente Alcalde de este Ayuntamiento en tiempo del Gobierno de la Dictadura.

Consejo de guerra

Esta mañana, en el salón de la Biblioteca de esta Capitanía se celebró el Consejo de Guerra de oficiales generales, para ver y fallar la causa instruida contra un teniente coronel en situación de reserva al que se acusaba de supuesto delito de estafa.

Presidió el acto el general de brigada don Manuel González.

Detenidos por viajar clandestinamente

A la llegada a este puerto del vapor "Río Francolí" fueron detenidos a bordo Juan Rubio, José Ortiz y Ramón Sosa, que habían embarcado clandestinamente.

Sale para Polonia el infante don Alfonso

Ayer, en el segundo expreso, llegó de Madrid el infante don Alfonso, quien se alojó en Capitanía hasta esta tarde que ha salido en el expreso de lujo, con dirección a Polonia.

Estuvieron a despedirle a la estación el infante don Carlos y su familia.

Fallece el Padre Falguera

La enfermedad que desde hace algún tiempo venía padeciendo el Padre Falguera, ilustre escolapio, director de las Escuelas de Sarriá, ha tenido un funesto desenlace.

El P. Luis Falguera era muy apreciado, siendo su muerte muy sentida en esta ciudad.

Camión que se estrella contra un árbol.—Un muerto y dos heridos.

En el kilómetro 4 de la carretera de Sabadell a Prat de Llusanes, un camión fué a estrellarse contra un árbol.

Viajaban en el vehículo Angel Miraviles, Florentino Rosich y José Soldevila, todos ellos vecinos de Artés. Los Mozos de Escudra acudieron en auxilio de las víctimas.

Miraviles había quedado muerto a causa del encontronazo y sus compañeros sufrieron heridas de algu-

na consideración en diferentes partes del cuerpo.

Un presente a Ricardo Zamora

En el próximo pleno del Consejo Directivo de la Federación Catalana, existe el propósito, de parte de uno de los consejeros, de proponer se acuerde regalar un objeto artístico a Ricardo Zamora, como recuerdo de dicho organismo al popular jugador que tantas veces ha defendido el marco catalán.

Barcelona, 27 septiembre, 1930. *De fútbol. Campeonato de Cataluña.—Júpiter, 1.—Barcelona, 9*

Una nueva y rotunda victoria del "Barcelona" sobre el "Júpiter" ha sido la nota futbolística de hoy.

El Júpiter, que empató brillantemente con el Español, el pasado domingo, ha sido derrotado hoy por el campeón de Cataluña por nueve goals a uno.

A las órdenes del señor Arribas y con un lleno en el campo del Pueblo Nuevo, se alinearon los equipos en la siguiente forma:

"Júpiter".—Mañé; Bussot, Blanes; Bonfill, Roselane, Vandellós, Pueyo, Climent, Geromina, Baredo y Guix.

"Barcelona".—Llorens; Más, Saura; Martí, Guzmán, Castillo; Píera, Goiburú, Arocha, Bestit y Sagí.

A los tres minutos de haber comenzado el partido, el Júpiter, que empezó con mucho brío, consiguió inaugurar el marcador, al hacer su único goal a su favor, por mediación de Climent, al rematar un pase de Guix.

A partir de este momento el Barcelona se impone, y su presión no cesa hasta la terminación del partido.

En esta primera parte marcó dos goals el Barcelona, ejecutados por Bestit y Sagí. El primero, al rematar un pase de Goiburú, y el segundo, de cabeza, por un pase de Arocha. Mañé en esta primera parte estuvo seguro, evitando unos cuantos goals.

En la segunda parte el dominio del Barcelona era aplastante y jugó a placer, sin enemigo, contribuyendo a la victoria a la desmoralización de sus contrincantes, a quienes sus mismos partidarios se metieron con ellos, obligándoles casi a retirarse.

Los siete goals fueron marcados por Píera, de un pase retrasado de Arocha; Goiburú, de un chut raso; Bestit, en un barullo ante la meta, y Arocha y Goiburú. Arocha y Bestit de jugadas individuales, sin que el portero contrario hiciera nada para detenerlos.

"Badalona, 5.—"Español", 2

Otra de las sorpresas de la jornada fué sin duda la derrota del "Español" por el equipo costeño.

El partido ha sido ganado por el "Badalona" por la rapidez que ha imprimido a sus jugadas y el entusiasmo que puso en vencer en su propio campo a los subcampeones de Cataluña.

Estos, que empezaron combinando bien, se desmoralizaron, no explicándonos el por qué.

Comenzó el encuentro con una vistosa combinación del equipo realista, fruto de ello fué el primer goal que se apuntó a su favor el equi-

blanqui-azul, de un preciso remate de cabeza de Edelmiro, aprovechando un matemático pase de Juvé.

A continuación, el "Badalona", que no desmayó por este tanto, consiguió empatar, al rematar Tejedor un pase de Forgue, que a Aznar se se le escapó de las manos, colándose el pelotón en la red.

Después el "Badalona" consiguió dos goals más en esta primera parte: el primero de estos dos por una fallada de Molné, que la aprovecha Forgas para chutar; el segundo y último de esta primera parte, lo hizo Tejedor, al aprovechar igualmente un fallo de Saprissa.

La segunda parte sigue dominando el Badalona, que en pocos momentos marca dos goals más, obra de Forgas. Uno, en un barullo ante la meta de Aznar, y otro, de un chut al ángulo desde medio campo.

Poco antes de terminar, Edelmiro consigue el segundo para su equipo, al rematar un pase retrasado de Juvé.

El entusiasmo entre los badaloneses al terminar el encuentro era extraordinario.

Los equipos se formaron de la siguiente forma:

"Badalona".—Casanovas; Borrás Rafa; Zora, Font, Cristiá; Segura Castro, Forgas, Redo y Tejedos.

"Español".—Aznar; Saprissa, Moliné; Trabal, Solé, Espino; Vantolrá, Gallart, Edelmiro, Muñoz y Juvé.

"Sabadell", 2.—"Europa", 0

El campo del "Sabadell", completamente lleno de público, sirvió para que el equipo local venciera netamente al "Europa".

El árbitro, señor Borrás, alineó los equipos como sigue: "Sabadell"—Masip; Norral, Roura; Codina, Gracia, Tena; Sangüeza, Bertan, Garreta, Roca y Pérez.

"Europa".—Florencia, Viguera, Alcoriza; Obiols, Loyola, Gamis; Gironés, Bestit, Piro, Escrichs y Alcázar.

En la primera parte el dominio fué alterno, y Sangüeza, en una jugada personal, consiguió batir a Florencia.

En la segunda parte, el dominio fué del "Sabadell", que se impuso todos los momentos, consiguiendo Bertrán el segundo goal, al rematar un free-kick, que rebotó la pelota en la muralla de jugadores que se pusieron delante de la meta, colándose en la red.

Palou y Garí

Barcelona, 28 septiembre, 1930.

En honor de Santa Catalina Thomás

Nueva peregrinación de Establiments

El día de ayer fué prodigo en demostraciones de amor hacia la nueva Santa mallorquina. Muy de mañana, llegaron al Convento de Santa María Magdalena unos doscientos peregrinos del suburbio de Establiments bajo la dirección de los Rdos. Sres. Rector y Vicario de aquella parroquia.

El nutrido grupo entró en el Convento cantando las populares coplas en honor de nuestra "Beateta".

Una vez aposentados, se celebró solemne misa de comunión, siendo

el celebrante el Rdo. Sr. D. Juan Estades, Cura-Párroco.

Durante el Santo Sacrificio los fieles no cesaron de cantar, hábilmente dirigidos por el Vicario, Reverendo Sr. Rosselló.

Finalizada la Misa, el Rdo. señor Estades entonó el "TeDeum" que fué cantado por la Rda. Comunidad del Convento y el pueblo todo.

Acto seguido los peregrinos desfilaron ante la capilla en que se conserva el sagrado cuerpo incorrupto de la Santa, marchando seguidamente para Valldemosa.

Más de mil manacorenses adoran el cuerpo de la Santa valldemosina

Con una animación y entusiasmo que no era de esperar, dado el mal tiempo reinante, ayer se celebró la magna peregrinación con que el pueblo todo de Manacor quiso honrar a Santa Catalina Thomás.

Con el acto celebrado ayer, el pueblo de Manacor puso de relieve su acendrado amor a nuestra inclita Santa y su alta religiosidad, acudiendo unos mil doscientos peregrinos al Convento de Santa María Magdalena, con objeto de venerar el sagrado cuerpo de la santa valldemosina.

A las ocho y cuarto se reunieron en la Plaza de Eusebio Estada donde se organizó la comitiva, marchando seguidamente hacia el convento de Santa María Magdalena. La máquina del tren que condujo a los peregrinos estaba bellamente adornada con la imagen de Santa Catalina Thomás y el escudo de la ciudad de Manacor.

Abrió marcha un artístico pendón confeccionado exprofeso para dejarlo como recuerdo de la peregrinación del pueblo de Manacor al sepulcro de Santa Catalina Thomás. En pos del pendón seguían inacabables hileras de a cuatro en fondo; primeramente iban los hombres y después las mujeres.

Los peregrinos iban entremezclados, sin distinción de clases ni edades, viéndose a los ricos propietarios junto a los labriegos, a los hombres de edad y carrera al lado del adolescente y del menestral, las autoridades locales junto con sus subordinados, etc., formando hermoso grupo que ponía de relieve el alto espíritu de fraternidad en que se habían unido los manacorenses para tributar homenaje a la Santa virgen de Valldemosa.

Mezclados con la muchedumbre tuvimos ocasión de saludar al Director de la peregrinación el incansable Rdo. don Salvador Oliver y a sus cooperadores Rdos. Sres. D. Pedro Domenge, Vicario; don Miguel Picornell; don Pedro Bonín; don Juan Aguiló; don Guillermo Grimalt; don Juan Pascual y don Baltasar Piña.

El paso de los peregrinos fué presenciado por numeroso público; los peregrinos cantaban los populares gozos en honor de la inclita Santa Catalina Thomás.

A la llegada al Convento, los peregrinos renovaron sus cánticos durante el tiempo que iban colocándose en el templo. Por ser éste insuficiente la mayoría de los hombres se colocó en el presbiterio, ocupando por completo la nave central el resto de los peregrinos.

El templo lucía sus mejores galas y aparecía iluminado con profusión

Una vez aposentados todos los peregrinos empezaron los divinos oficios siendo el celebrante el Muy Iltre. Sr. D. Antonio María Alcover, Deán de la S. I. C. B.

Ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando sentidos fervorines el Rdo. Sr. D. Francisco Antonio Ferrari, Ecnómico de la Parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche).

Inmensa mayoría de peregrinos se acercó a la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los fuertes, que durante largo rato distribuyeron entre los fieles varios Sres. Sacerdotes.

Finalizado el Santo Sacrificio de la Misa, el M. Iltre. Sr. D. Antonio María Alcover, entonó el "TeDeum" que fué cantado por la Comunidad de Religiosas del Convento y por el pueblo.

Seguidamente los peregrinos fueron desfilando ante la capilla donde se guarda el cuerpo incorrupto de la Santa mallorquina.

El desfile duró unos tres cuartos cantándose, durante el mismo, las populares canciones de "Sor Thomassetta aont sou".

Una vez terminados los actos religiosos los peregrinos se desayunaron en la plaza de Santa Magdalena y poco después emprendían la marcha para el pueblo natal de la bienaventurada Sta. Catalina Thomás.

Mañana, D. m., publicaremos amplia reseña de los actos celebrados en Manacor que, según las noticias facilitadas por nuestro activo corresponsal, revistieron carácter apoteósico.

Muy de veras felicitamos a los organizadores de esta peregrinación haciendo votos para que Santa Catalina Thomás bendiga al pueblo de Manacor y haga florecer en él toda suerte de virtudes.

"Rondayes mallorquines,"

Hemos recibido el tomo XI de las celebradas "Rondayes mallorquines" que con plausible constancia viene publicando el M. I. Sr. D. Antonio María Alcover.

Las "rondayes" contenidas en dicho tomo son las siguientes:

"En Juanet, fiy de viuda"; "La Fada Morgana"—"Es set germans cabotans"—"En Gornals"—"La Reyna Banyuda"—"Na Catalineta que en sabé més que dues germanes seutes"—"En nas de dos pams"—"Dos fiys de viuda que un arribá a esser Papa y s'altre arribá a esser Rey"—"Es tres mantells d'or"—"Una gírgola que dugué coa"—"Una atlota de pel arveixinat"—"En Tiá des forn d'En Mata-Ronyes"—"Es tres Patrons"—"S'obre de musica, sa font d'or y s'aucellet que parla"—"Una novia malfenerranda".

Ilustran estas populares "rondayes", que tan favorable acogida han encontrado siempre en el público, buen número de dibujos de don José y don Francisco de B. Moll.

Agradecemos el envío.

CASA MATONS
Medias, Calcetines.

Cumplir la Ley

Sin faltar a la verdad, no puede decirse que España está sin Constitución. Y diría una media verdad o una verdad a medias quien asegurase—y algunos lo aseguran de plano—que nos encontramos en período constituyente. Que la Constitución que rige está relajada y carece del prestigio que necesita la ley fundamental del Estado, ni se puede negar, ni hay razón alguna para que se niegue: el relajamiento y el desprestigio son obra así de los que se dicen partidarios y servidores, como de los enemigos de aquélla; los primeros por la frecuencia con que la han arrinconado, los segundos por su manifiesto propósito de sustituirla. Mas, de cualquier manera que el asunto se mire, el hecho es que tenemos Constitución. Y si la hay y declara indiscutible los actos e inviolable la persona del Rey, los Tribunales, y en los que les compete las autoridades gubernativas, tienen que promover el castigo de quienes notoria y públicamente vulneran el precepto constitucional.

Pero aunque no hubiera Constitución habría leyes penales y civiles, las cuales mientras no fuesen derogadas por otras, tendrían que aplicarse los investidos de esa potestad. Ciertamente, derribada la Monarquía, podría ser discutida y atacada la persona que la representase, si bien no acreditarían propiamente caballerescas quienes tuviesen la gallardía de atacar al caído.

Es verdad que aún existiendo la Monarquía puede ser combatida, filosóficamente imperiosamente, desde el punto de vista doctrinal, ésta forma de Gobierno defendiendo las ventajas de cualquiera otra. Lo que no puede hacerse es atacar al Rey en período constituido y en tanto que reinase y mientras la Constitución no se cambiara en período constituyente que no tuviera su raíz en una revolución que hubiese dado al traste con las instituciones.

Lo del delito político es cosa harto debatida para que ahora la tratemos de discutir. Sea de la naturaleza que quiera, toda infracción de las leyes penales es falta o es delito, y como falta o como delito, con sujeción a un Código que previamente los define y sanciona, deben castigarse. El que escarnece la Religión, al Rey, delinque, como delinque el que roba, porque todos tres han infringido la ley.

La diferencia estará en que la delincuencia política influyen las circunstancias, y así el delincuente de hoy, podría ser tenido por no delincuente, y en casos como bienhechor, mañana; pero ello no querría decir si no que en ese mañana no era delito, lo que lo es hoy. Se cae de su peso, si desapareciese la Monarquía, quedarían cancelados y desaparecerían los delitos contra esta forma de Gobierno y los habría contra el régimen que la reemplazase. Y como tales delinquentes serían juzgados o por lo menos tratados quienes se propusieran derribarlo. Rusia es testigo de mayor excepción. En Alemania se votaron leyes para defensa de la República. Y en Francia, los republicanos, para defender su régimen han llegado a los mayores excesos.

De modo, que para nada hay que decir porque cada cual haga de su capa un sayo, pero ateniéndose a las consecuencias y arrojando las responsabilidades personales. Ser fieros o aparentar fiereza contando con la lenidad y aún con la impunidad, es algo al alcance de cualquiera. Esa especie de macedonismo inerte es verdaderamente seductor. Hacer méritos sin sacrificarse y sin exponerse, es seguir los fáciles caminos de la comodidad. Esas habilidades deben acabar y concluir desde luego si se cumplen las leyes.

Miguel Peñafior

Madrid.

TENTATIVA FRACASADA

El centenario del positivismo, ideado por Aug. Comte

Se ha hablado de la celebración del centenario del positivismo. El motivo de esta conmemoración es que se cumplen cien años de la publicación — en 1830 — del primer volumen del "Curso de filosofía positiva", de Augusto Comte. Tenía entonces Comte 32 años. Su vida acabó en 1857. No está muy lejána la fecha, pero en la historia de las ideas la antigüedad no se mide por los años. Filósofos anteriores a él, de muchos siglos, los grandes lumináres de la Filosofía griega y del Catolicismo, tienen hoy una vida y una actualidad que desapareció pronto para el positivismo y su patriarca.

Generalmente se ve en Comte el sentido materialista que no puede menos de tener un sistema que prescinde de toda metafísica y quiere basarse en la soberanía de los hechos. Pero, como la naturaleza, amputada en sus más nobles facultades, busca por algún lado su desquite, Comte fué un soñador atacado de un dogmatismo al revés, de una especie de falso misticismo. Quiso fundar una religión nueva: la religión de la humanidad, púsose a imitar simiescamente al Catolicismo.

De ahí aquel peregrino calendario en que figuraban Homero, Moisés, Arquímedes, Aristóteles, César, Carlomagno, San Pablo, Shakespeare, etc. De ahí aquellos nueve sacramentos llamados la presentación (especie de bautismo positivista), la iniciación, la admisión, la dedicación, el matrimonio, la madurez, el retiro, la transformación y la incorporación. Una religión de la que Comte se proclamó gran sacerdote.

Se propuso organizar científicamente la humanidad. Mas, como, a su juicio, la ciencia no era todavía suficiente

para cumplir esta misión, quiso crear una nueva disciplina científica, la sociología a fin de errar el cielo de los conocimientos necesarios para dirigir a la humanidad. Así creyó que todo quedaba completo y ordenado.

La ciencia, que es igual para todos, y ante la que todos se inclinan, había de dar la mitad. Suprimidos los problemas de los orígenes y de los fines, lo absoluto quedaba relegado a la región de lo incognoscible. La religión era para Comte "el estado de plena armonía propia a la existencia humana, tanto colectiva como individual, cuando todas sus partes están dignamente acordonadas".

El hombre debía dedicarse a buscar las leyes naturales, es decir, las relaciones fijas y constantes de los hechos entre sí. Pero como esa constancia y esa regularidad revelan un plan una idea ordenadora, reaparece el problema insuprimible de los fines y de las potencias causales. Reaparece suscitado implacablemente por las mismas leyes naturales, porque esa inteligencia, que la ley supone y que la ley expresa no estará en los seres que cumplen la ley. El orden que vemos en el mundo no emana de los seres, que generalmente no lo conocen (no hay ninguno que lo conozca totalmente), sino que se impone a ellos.

Por otra parte, la ciencia, cada vez más aventurera y más llena de hipótesis y de discusiones, no puede dar al hombre la unidad que Comte había soñado. Poniéndonos a cada paso frente al misterio, agrandando con sus avances el campo del misterio que el campo de los conocimientos, destaca con

Visite V. la casa y se convencerá

1.º OCTUBRE INAUGURACION de LA LIQUIDADORA

San Miguel 125--Palma

Única ocasión

para comprar MANTAS de LANA, fabricadas en MALLORCA, a precios NUNCA VISTOS GRANDES STOCKS EN TODOS TAMAÑOS Y CLASES DESDE 3'50 pesetas PRECIO FIJO

Visite V. la casa y se convencerá

ericiente relieve los problemas que Comte quiso suprimir.

Fuó la suya una de tantas tentativas para constituir la moral científica. Mas fundándose la ciencia en lo que es y la moral en lo que debe ser, hay entre ellas, una insalvable "hiatus". Está la una en el modo indicativo y la otra en el imperativo. El concepto mismo de la obligación moral, siendo por definición algo que nos liga y moralmente nos constríñe, supone la existencia de algo superior a nosotros.

Decía Paul Bourget en el discurso de recepción de Boutroux, en la Academia Francesa, en 1914, que "el pensamiento de hoy tiene por polo todas las líneas representadas por esta palabra: la vida, como el pensamiento de 1860 tenía por polo todas las ideas representadas por esta palabra: la ciencia". Este cambio es trascendental. La vida no puede encajar en ninguna explicación matemática del mundo. Con su actividad inmanente, con sus acciones a distancia, con su poder creador de síntesis con el misterio de su fuerza ilimitada que atraviesa sin decadencia las generaciones, aparece irreductible a la materia mecánica y pasiva. La idea de evolución, fundada en el absurdo de que lo más sale de lo menos, queda completamente desacreditada ante los estudios modernos. Por otra parte, la psicología de los animales, cuidadosamente estudiada, contribuye a poner de relieve el fondo trascendente del universo. Y el hombre aparece hoy ante la ciencia, no como el último grado de una ascensión evolutiva, sino como un imperio nuevo sobre el mundo, como una nueva creación que se mueve en una esfera propia y característica.

No es extraño que la celebración del centenario no encuentre ningún ambiente y que el positivismo quede en la Historia como una tentativa fracasada de suprimir a Dios divinizando al hombre. De Augusto Comte queda también, a decir verdad, algo aprovechable, como teórico del orden, admirador de la Edad Media. Por este aspecto de su obra, y prescindiendo de su falta de base doctrinal y religiosa, podría ser colocado entre los maestros de la contrarrevolución.

Salvador Mingujón

Muere el general irlandés sir Bryan Mahon

Dublín. — Hoy ha fallecido en esta capital el general sir Bryan Mahon.

N. de la R. — El general Sir Bryan Mahon tuvo durante la Gran Guerra el mando de una división, irlandesa en Galipolis. En 1916, el Gobierno inglés le nombró comandante en jefe de las fuerzas inglesas en Irlanda.

En 1928, el general Bryan Mahon se convirtió al catolicismo, siendo senador del Estado Libre de Irlanda. Todos los periódicos dieron cuenta de esta conversión. Por entonces hizo el general que acaba de morir estas declaraciones: "A mí me ha gustado siempre la disciplina y el orden. Y en la religión, como en el ejército, yo no podía reconocer

Ferrocarril de Sóller Viajes de Turismo

Forfait que a partir del 1.º de Abril próximo establece esta Compañía en combinación con el Hotel Ferrocarril, de Sóller y Restaurant «Marisol».

Precios

Viaje de Palma a Sóller y viceversa en 1.ª clase con comida en el Hotel Ferrocarril 10'00
Viaje de Palma al Puerto de Sóller y viceversa con comida en el Restaurant «Marisol» 10'50

Menú de las citadas comidas:

Entremeses, cuatro platos, dulce y fruta del tiempo.
Despacho de los forfaits:
Taquilla de billetes de la Estación de Palma.

NOTA.—Los domingos y días festivos los trenes de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» enlazan con los de esta Compañía por la mañana para el viaje de Palma a Sóller y por la tarde para el viaje de Sóller a Palma, e interior de la isla.

NO PROTEJA V. innecesariamente la industria extranjera
ADQUIERA V. la máquina de escribir de producción nacional

“Hispano Olivetti,”

Sucursal Baleares Hispano Olivetti, S. A., Pla. Cuartera, 17, Palma

más que a un supremo jefe. El jefe religioso único que se impone es el Papa.

Me atrajo a la Iglesia Católica el respeto que se guarda para con la única autoridad. Que Dios mande por mediación de un hombre, lo comprendo; pero que haya hombres, que se conviertan en dioses, como en el protestantismo, carece de lógica, carece de sentido".

Descubrimiento arqueológico

Roma. — Durante los trabajos que se realizan en el Janículo han sido hallados algunos trozos de una antigua calzada romana, probablemente de la célebre vía Cornelia.

Documentos inéditos sobre América

El Instituto Hispano Cubano de Sevilla ha terminado la segunda parte del catálogo

Sevilla. — El Instituto Hispano-Cubano de Sevilla ha terminado la segunda parte del catálogo de documentos inéditos históricos relacionados con América encontrados en el Archivo de protocolos de Sevilla, documentos que vienen a dilucidar varios puntos oscuros de la historia de las relaciones de España con las Indias occidentales. Entre los documentos figuran algunos sobre Colón y sus familiares, almirante Pin-

zón, fray Bartolomé de las Casas, Hernán Cortés, Pizarro y otros navegantes y descubridores. Se ha encontrado y se publicará una lista de lugares geográficos desconocidos hasta ahora y los nombres de las naos que se citan en las diversas escrituras.

De la India

Se han desarrollado graves sucesos en

Pauvel
Bombay. — El Pauvel, distrito de Kolabandi, han ocurrido graves desastres, resultando quince muertos, entre los cuales hay el magistrado indio y otro funcionario también indio. El número de heridos pasa de cincuenta, habiéndose enviado esfuerzos para restablecer el orden.

25 heridos en Bombay

Bombay. — Ayer ocurrió un choque del que resultaron ligeramente heridos 25 personas, por haber intentado oponerse los mahometanos a que el partido congresista repudiara a los participantes a la Conferencia de la mesa redonda en Londres.

BIDETS

precios sin competencia

CASA BUADES

PLAZA DE CORT 32 y 33

(Entre casas Singer y Tous)

El tesoro de los Incas

Otro trozo de "leyenda negra",

Signe falseándose la Historia. Se intenta sacar a la luz una leyenda que nada honra a España. Leyenda e Historia no son lo mismo. Aquella es producto de la fantasía, basada en algo real, pero es una historia tan desfigurada, que, a veces, no guarda ni una reliquia del hecho. La Historia es otra cosa. A través de ella vienen a nuestro conocimiento los acontecimientos del pasado, los progresos, la ciencia, el arte, la literatura, el desarrollo de las cuestiones políticas y sociales, el espíritu de los pueblos.

Pero hay quien se interesa en falsearlo todo. Y España incurrió en pecado grave ante los hombres de otros pueblos, porque llegó a ser la nación magnánima por excelencia, que sacó del error a otros mundos, que mostró su alma generosa en sus propagandas, que dió millones de vidas y ríos de riquezas por la civilización.

Y España tenía también su leyenda, pero su "leyenda negra". España para los pueblos envidiosos, para los que no podrán hacer tanto por la Humanidad, ha sido castigada, atribuyéndosele crímenes, errores, despotismos, injusticias y depredaciones.

Todos cuantos se consideraban impotentes para competir con España, afilaron las armas de la injuria y de la calumnia, y asestaron sobre ella los golpes más traicioneros.

Una agencia extranjera, siguiendo la campaña de esa negra leyenda, ha lanzado a la publicidad un telegrama, que han acogido, (quizás por sorpresa, como se hace muchas veces, con determinadas e intencionadas informaciones), en sus columnas periódicos serios, de buena doctrina, de marcado hispanismo.

El telegrama intenta recordar lo que no puede recordarse, porque no ha existido más que en la imaginación hispanófoba de su autor, sino ha sido en su intención deliberada de hacer daño a España. Nos habla de un tesoro que escondió Pizarro. Y lo relaciona con la leyenda de la prisión de Atahualpa.

En ninguna Historia, a no ser alguna desacreditada, se ha dicho que Pizarro escondiera un tesoro. La historia nos dice que el caudillo inca "ofreció rico rescate prometiendo llenar de preciosos metal el aposento de su prisión, que aceptó Pizarro y que repartió entre

sus soldados". Aun esto se califica de leyenda. Nunca la Historia confirmó ese que podemos llamar "cuento chino de los americanos."

¿Era Pizarro tan avaro que no soñaba más que con oro, y para que no se lo robasen lo escondió en una cueva de Nizac, cerca de Alausi, según el famoso telegrama de la Agencia extranjera? ¿Cómo lo llevó tan lejos de donde lo adquirió, pesando tanto? Porque suponemos que, sólo, no lo llevaría a la cueva, a no ser en muchos viajes. Y es de suponer que no se entretendría Pizarro en tales menesteres cuando tenía ante sí la magna, la inmensa empresa de conquistar todo un imperio.

La leyenda que ciertas Historias cuentan para amenizar sus páginas, dice que Pizarro, después de recoger el oro de la prisión de Atahualpa, dió a este libertad, y entonces Atahualpa aprisionando a Huescar le mandó dar muerte. Sigue la nueva prisión y muerte de Atahualpa mandado ejecutar por el Conquistador por motivos de guerra.

Pues el telegrama que comentamos falsa, no la historia, sino hasta la leyenda que dice:

"Pizarro, cuando se vió en posesión de aquella fortuna, mandó matar al prisionero y a los indios que le ofrecían el dinero. Después escondió el dinero en una cueva, cuyo secreto era el único en conocer."

Nuevo cuento a costa de la honra de España y de sus más gloriosos hijos. El caso es ensuciar las páginas de la Historia, echar un nuevo borrón a los españoles, resucitar la leyenda de injurias y males, dar lugar a que se hable de la crueldad, de la avaricia, de la ruindad de Pizarro, cuya figura es tan gigantesca que solo el recuerdo de su hazaña empequeñece las de las mayores epopeyas.

Busquen, busquen cuanto quieran el tesoro de los Incas. Los exploradores nada encontrarán. El Dorado de hoy es idéntico al de ayer. Los que nos hablan del descubrimiento de este tesoro, a tontas y a locas, desconociendo la verdadera Historia, no han dejado descubierta más que su ignorancia o sus bajos pensamientos respecto de España y de los españoles.

Claro Abánades.

Una desdichada aventura

De "El Debate":
"Fuera sólo un rumor y tendríamos que recogerlo. Desgraciadamente es más, y el patriotismo nos impone levantar la voz. Trátase de llevar a don Santiago Alba a la presidencia del Consejo de ministros. Pocos meses ha se intentó meter al Monarca en esta desdichada aventura; pero la repulsa general del país hizo que el propio señor Alba se diese cuenta de lo temerario del proyecto. Ahora se vuelve de nuevo a la empresa. Ante ella nosotros hemos de decir que la encontramos absurda y peligrosísima.

Permitásemos ante todo una pregunta: ¿quién es don Santiago Alba en la política española? No hay figura más desleída ni menos popular. Alba desterrado, caudillo rebelde llevado al Poder por un motín callejero, sería tal vez una calamidad que Dios enviase a España; pero sería una realidad política. Mas este Alba que durante la Dictadura estuvo rodeado de una aureola de caudillo revolucionario, que se ha ido acercando cauteleosa y astutamente a las instituciones y que logra penetrar en el alcázar del Poder por una puerta excusada, traído por una camarilla de políticos palatinos, ¿qué fuerzas puede representar en la vida pública española?

¿En quién se apoyaría el señor Alba para gobernar? Desde luego no en la Derecha. Tampoco en los conservado-

res. Mucho menos en los elementos de la Dictadura. No hay fuerzas liberales en el país. ¿Cuál, pues sería la base de su Gobierno? Ya comprendemos que el señor Alba procuraría ganarse a las izquierdas; pero tendría que hacerles concesiones a cambio de su apoyo. Y estas concesiones serían a costa de la Monarquía, porque derribar la Monarquía es lo que interesa de momento a todas las izquierdas.

Tiene este asunto muchos aspectos que ya iremos desarrollando: el pago que se da a los conservadores, la ofensa a toda la derecha, el contrasentido que acabará de desacreditar a nuestra política, asemejándola cada vez más a cosa de juego, la inestabilidad, el acicate a las bajas pasiones de los hoy vencidos elementos revolucionarios, que después de la reacción social que los ha derrotado verán que se los consagra desde arriba...

Basta por hoy. Pero no sin hacer con toda claridad una consideración: a los ilustres tramoyistas que preparan el escamoteo del general Berenguer y la súbita aparición del señor Alba, casi sin que el pueblo se entere del trueque, les decimos sinceramente que no dudamos de la rectitud de sus intenciones; pero que, hoy por hoy, ellos, con sus descabelladas "combinaciones", constituyen el peligro más serio, el único peligro serio que en España tiene la Monarquía."

La Perfumería Inglesa

participa a su numerosa y distinguida clientela haber recibido las últimas novedades para la presente temporada.

Expléndida colección en Paraguas de Señora, modelos exclusivos para la PERFUMERIA INGLESA recibidos de París.

Últimas creaciones en Carteras y Bolsos para Señora.

Prim rosos perfumes de las mejores marcas Nacionales y Extranjeras.

Lo más nuevo en servicios de mesa en cristal tallado y color en Porcelana y Loza, cubiertos plateado fuertes, Orfebrería y objetos de arte.

1.º de Octubre precios sensacionales

Lea en los periódicos nuestro anuncio antes de efectuar sus compras. Visite la PERFUMERIA INGLESA.

Cadena, 6, (esquina plaza Sta. Eulalia)

El "dumping," soviético

La baja del azúcar en Nortdamérica

Nueva York. — Los efectos del "dumping" ruso, ha empezado a extenderse ahora al azúcar de remolacha. Parece que los soviets no han hecho más que iniciar los envíos al extranjero de azúcar a bajo precio, y que en breve la exportación va a hacerse en escala considerable. De momento los efectos de la amenaza ya se han hecho sentir en el mercado americano y se observa gran desasosiego en los tenedores de azúcar cuyos precios vienen ya castigados por la sobreproducción mundial.

Actitud del Canadá

Ottawa. — El Gobierno canadiense no enviará representantes a Chicago para conferenciar respecto a los efectos del dumping soviético.

La vacuna Calmette en Chile

Prohibición

El diario "El Mercurio", de Santiago de Chile, publicó el 25 de Junio lo siguiente:

"La Junta Central de Beneficencia, en su última sesión, tomó el acuerdo de prohibir que, en sus establecimientos, se continuara inoculando el bacilo Calmette - Guérin, contra la tuberculosis.

Esta medida que ha causada verdadero revuelo en los círculos médicos, ha debido tomarse debido a los resultados negativos que hasta ahora ha tenido la inoculación de la vacuna Calmette, y que se teme que en muchos casos sea la causa del fallecimiento de los pequeños enfermos.

La Comisión de Control de la Vacuna Calmette, durante largo tiempo se ha estado preocupando de los efectos producidos, sin que en realidad pudiera establecerse en forma precisa, los beneficios que pudieran obtenerse con su inoculación.

A fin de poder establecer en forma clara este punto, el Instituto Bacteriológico de Chile fué encargado de hacer estudios experimentales que serán cuidadosamente considerados por la Comisión de Control.

Pero, como este organismo ha recibido noticias de Lubek (Alemania) que se ha producido una gran mortalidad de niños vacunados, propuso como medida de previsión, que se suspendieran en nuestro país, la aplicación del bacilo Calmette - Guérin, hasta que se esclarezcan las causas de estos fallecimientos.

La Junta Central de Beneficencia, como lo decimos más arriba, acordó aprobar la medida propuesta por la Comisión de Control, y prohibir hasta nuevo informe de este organismo, la vacunación antituberculosa en los establecimientos de asistencia social de su dependencia.

Además, resolvió dirigirse al Ministerio de Bienestar Social, para solicitarle que, por Decreto Supremo se tome la misma medida con los médicos o entidades ajenas a la Beneficencia.

Saldrá Vd. de compras? Visite CASA MATONS.

Sureda, Terrasa y C.^a

Palacio 1 Teléfono 161 Apartado 76

Valores Cupones Cambio de moneda

Negociamos los cupones vencimiento.

1.º Octubre

cuyo liquido nos sea conocido
Revisamos cuidadosamente las amortizaciones.

COLEGIO DEL DULCÍSIMO NOMBRE DE JESÚS

dirigido por los PP. Agustinos

INCORPORADO AL INSTITUTO NACIONAL de PALMA de MALLORCA

Alumnos medic-pensionistas, permanentes, vigilados y externos. (A la clase de externos sólo podrán pertenecer los de Primera Enseñanza).

El 1.º de Septiembre empezarán las clases de repaso para los que hayan de examinarse en dicho mes, y el 2 de Octubre comenzará el curso de 1930 a 1931 en el que se darán las asignaturas de los tres primeros cursos del Bachillerato y los de Primera Enseñanza, distribuida en cuatro secciones desde las primeras letras hasta el Ingreso en el Instituto y a Escuela de Comercio.

Pídase el prospecto en la Portería del Colegio, C. del Socorro, núm. 88

De Turquía

Crisis ministerial. — Insmet Bajá dimitió

Ankora, 25. — El señor Insmet Bajá Presidente del Consejo ha presentado la dimisión colectiva del Gabinete, la cual le ha sido aceptada.

Se hace pública la dimisión

Ankora, 25. — Esta noche se hecho pública la dimisión del Gabinete.

La cuestión económica

Ankora, 25. — La Asamblea ha aprobado por unanimidad un proyecto de ley autorizando al Gobierno para utilizar el papel moneda de reserva en la compra exclusiva de libras esterlinas, a fin de asegurar la estabilidad de la divisa turca.

Fethy Bey, jefe de la nueva oposición, ha aprobado esta iniciativa gubernamental, aunque considerándola tardía, y se ha reservado el derecho de formular su opinión sobre la medida adoptada cuando el nuevo Gobierno presente su programa.

La dimisión del Gabinete actual, con objeto de substituir a varios ministros, se espera que se haga pública esta noche.

Según ciertas informaciones, la primera partida que se adquirirá con la reserva de papel moneda, de acuerdo con proyecto de ley antes citado, será de treinta millones de libras turcas.

Ankora, 26. — Créese que Ismet Bajá recibirá el encargo de formar nuevo gabinete.

Édulas de Confirmación

A 8 ptas. el 1000. A 1 pta. el 100

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Ayuntamiento de Palma

ANUNCIO

Queda abierta la cobranza en su período voluntario del 1.º, 2.º y 3.º trimestres del arbitrio sobre Solares sin edificar correspondiente al ejercicio corriente, la cual tendrá lugar en las Oficinas municipales, calle de San Bartolomé, n.º 18, los días que transcurran desde el 25 del corriente al 5 de noviembre inclusive, advirtiendo que los contribuyentes que dejaren transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del veinte por ciento por único grado, quedando este reducido al diez por ciento si lo satisfacen desde el 15 al 25 de noviembre.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los contribuyentes.

Palma de Mallorca, 22 de Septiembre

de 1930. — El Alcalde Jaime Suan.

Novenario

Santa Catalina Thomás

con meditaciones para todos

los días de la novena

40 págs. en 8.º

30 céntimos

De venta: Imprenta «La Esperanza»

Polvos de tinta

marca «Minerva» y «Leon»

negro y colores 1.º00 peseta

De venta: Imprenta «La Esperanza»

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Lo que dice Romanones, sobre la entrevista de Hendaya

Manifestaciones del Jefe del Gobierno

El Nuncio asistió a la inauguración del Seminario de Vitoria

Declaraciones del Ministro de Instrucción

Manifestaciones de Romanones

Madrid, 27 (22'00).

Dice que los liberales no apetecen el poder y que en la reunión de Hendaya hubo unanimidad

A primeras horas de anoche llegó a Madrid en automóvil, procedente de San Sebastián, el conde de Romanones.

En su domicilio esperabanle buen número de periodistas, los cuales consiguieron hablar un momento con el conde.

Este manifestó que había leído la versión dada por don Miguel Villanueva de la reunión celebrada en Hendaya, añadiendo:

—Ya lo dice don Miguel que todo ha sido una especie de tanteo: eso es exactamente lo que ha sido. Nos hemos reunido para celebrar un cambio de impresiones sobre el momento político: hemos estudiado una a una todas las circunstancias que concurren en el desenvolvimiento de la política en España, y entre todos los reunidos ha habido una perfecta unanimidad en apreciar estas circunstancias.

Puedo asegurarle a usted—contínuo diciendo—que a parte de esto, que yo lo considero interesante para la política liberal, no hemos pensado ni un solo momento en pedir el poder; hemos acudido a esa reunión desprovistos de apetitos de mando, y hemos salido de ella satisfechos, sin que por ninguno se plantee ese tema concreto que algún periódico nos atribuye.

Se le preguntó si algunos de los puntos expuestos con anterioridad por el conde personalmente habían sufrido modificación en la indicada reunión, a lo que contestó:

—¿Se refiere usted sin duda a las elecciones? Pues mantengo lo que yo he dicho ya: considero esencial que deben celebrarse primero las elecciones municipales, luego las provinciales y después las generales.

También llegó anoche a Madrid don Miguel Villanueva. Los periodistas intentaron saludarle para obtener alguna declaración, habiendo se aquél negado a recibirles.

El viaje del Príncipe de Asturias

Madrid, 28 (7'00).

Llegada a Cádiz

Cádiz.—A las once de la mañana llegó el crucero "Príncipe Alfonso", conduciendo al príncipe de Asturias. El buque venía escoltado por destroyers. En el puente de mando venía el príncipe con el jefe y oficiales del buque. En el muelle Reina Victoria le esperaban el capitán general del departamento, los marqueses de Cavalcanti, llegados expresamente de Sevilla, y todas las autoridades de Cádiz y San Fernando.

El infante revistó la compañía de infantería con bandera y música que le rindió honores. Después, con el alcalde de Cádiz, don Ramón Ca-

rranza, paseó en automóvil por la población, siendo ovacionado por el gentío que apenas dejaba circular el automóvil.

El príncipe visitó el hotel Atlántico, el hotel Municipal en la playa, las mejoras de la ciudad, Alameda del Marqués de Comillas, Parque Genovés y playa de la Reina Victoria, recibiendo en todas partes iguales manifestaciones de entusiasmo.

A la llegada se le entregó un telegrama de los Reyes, enviado desde San Sebastián.

Después de pasear por la población el príncipe marchó nuevamente al buque, donde almorzó en la intimidad.

El crucero zarpó a las cuatro de la tarde para San Fernando. El príncipe se alojó en el chalet donde habita el infante. Mañana marcharán ambos a Sevilla, invitados a pasar el día en dicha ciudad, por los marqueses de Cavalcanti.

Estos regresaron en automóvil a la capital.

Durante la llegada evolucionaron varios hidroaviones.

El problema del cambio

Madrid, 28 (22'00).

Los cambios de moneda extranjera En el Centro Oficial de Contratación de Moneda han facilitado los siguientes cambios máximos y mínimos:

Libras esterlinas, 45'80 y 45'60 francos, 37 y 36'80 y dólares, nueve cuatrocientos veinticinco y nueve treinta y nueve.

La actualidad política

Madrid, 27 (22'00)

La actitud del señor Ossorio y Gallardo

Se cree que cerca del señor Ossorio y Gallardo no se ha hecho ninguna gestión de momento político.

Intimos del señor Ossorio dicen que éste propugna por un Gobierno fuerte que pudiera acometer la empresa de dar a la Monarquía una estructura nueva.

De una supuesta memoria elevada al Gobierno

Habiendo circulado ayer por Madrid la noticia de que el general Ma había elevado al Gobierno una Memoria, los periodistas le visitaron anoche rogándole detalles de la supuesta Memoria.

El director general de Seguridad se mostró extrañadísimo, asegurando que no se ha escrito Memoria alguna y menos aún que haya hablado con nadie de la situación en que se hallan los elementos políticos sociales.

—Yo no he hecho otra cosa—dijo—, lo mismo en Madrid que en mis abundantes viajes por provincias, que inspeccionar los cuerpos encargados de mantener el orden público, para enterarme de su estado y de algunos problemas, que en algunos sitios es bastante defectuoso. Si alguna otra cosa se dice en torno de mi actuación, carece de fundamento.

El jefe del Gobierno conferencia con el señor Sangro

El jefe del Gobierno estuvo durante la tarde de ayer trabajando en su despacho del ministerio del Ejército.

A las nueve de la noche despachó con el subsecretario de la Presidencia.

Después visitó al ministro del Trabajo y celebró con él una larga conferencia.

A la salida, el señor Sangro y Ros de Olano, manifestó a los periodistas que había informado al Presidente de una reunión muy interesante que se había celebrado en el ministerio de Trabajo, presidida por el subsecretario de aquel departamento, en la que se habían estudiado y resuelto los conflictos obreros surgidos en las minas de Villaodrid (Lugo) y en las de Rianzan (Santander), y la huelga planteada por los fontaneros de Madrid.

El ministro de Fomento a Madrid

En el sud expreso marchó anoche a Biarritz el ministro de Fomento con objeto de recoger a su familia y regresar a Madrid a donde llegará probablemente el lunes próximo.

Es probable que el domingo lo pase en San Sebastián.

Declaraciones del ministro de Instrucción

Madrid, 27 (22'00)

Consejo de disciplina. — Decretos sobre la reforma universitaria

Al comenzar el ministro de Instrucción pública su conversación con los periodistas, les manifestó que se habían reunido las autoridades académicas de Valladolid, para formar consejo de disciplina a un alumno que agredió al catedrático de Ciencias don Bartolomé del Cerro, el cual atortunadamente no resultó herido, quedando reducido el suceso a una agresión sin consecuencias.

De las restantes Universidades—dijo—las noticias que tengo ausan tranquilidad completa.

He enviado a la "Gaceta"—prosiguió—aunque no podrán publicarse mañana, unos decretos relativos a la reforma universitaria. Son dos que sustituyen el del señor Callejo del año 1923. Uno se denomina "Estatuto general de la enseñanza universitaria" y el otro "Los estudios de las Facultades".

Como ya tengo dicho en otras ocasiones, en los citados decretos, aún cuando en lo esencial discrepan mucho del plan del señor Callejo, se recojen trabajos realizados por las Universidades al darles la autonomía del señor Silió.

Las modificaciones mías — prosiguió—tienden a la disminución en un año en los títulos de cada Facultad, pero esto siempre teniendo en cuenta la escolaridad en el bachillerato hasta los 17 años. Para ello he tenido presente cuestiones relativas a especialidades en cada carrera; por ejemplo, en la de Medicina constan las asignaturas de otorinolaringología, dermatología y sifilografía. Comprendo que a todos los alumnos no les conviene estudiar extensamente tales especialidades, ya que el mayor porcentaje pasarán a ser médicos titulares y no les convendrá especializarse, toda vez que después les faltaría el material científico necesario.

Para evitar esto y para que sin embargo, tengan conocimiento de tales asignaturas, propongo un sistema mixto; es decir, establecer un cursillo especial, en otoño, para que en él puedan hacer sus estudios elementales de dichas materias, dejando el estudio a fondo de las mismas para los que deseen especializarse en estas materias.

Al igual que en la Facultad de Medicina, ocurre en la de Filosofía y Letras. Los alumnos que quieran especializarse en letras clásicas es justo que estudien Epigrafía Romana y Numismática Romana, pero en cambio los que quieran dedicarse a los estudios arábi-

gos necesitarán estudiar a fondo la Epigrafía y Numismática arábigas.

Otro decreto que he enviado también a la "Gaceta"—dijo—es el referente a la reorganización del Consejo de Instrucción, cuya prórroga termina el día 30 del actual.

La reorganización es igual a la decretada en el año 1921 por el señor Silió—añadió—y en el año 1926 por el señor Callejo, pues las modificaciones de detalle introducidas en el mismo no tienen importancia.

De las huelgas planteadas en España

Madrid, 27 (22'00)

Lo que dice el ministro del Trabajo

El ministro de Trabajo dijo a los periodistas que tenía buenas noticias de las huelgas que afectan al ministerio.

Aparte de otras, resueltas por la delegación Superior del Trabajo de Barcelona—prosiguió—he tenido la satisfacción de ver resueltas la de fontaneros de Madrid, la de panaderos de Bilbao, todas éstas con la intervención de los comités paritarios y por mediación del subsecretario del ministerio.

Las noticias que he recibido de Granada—prosiguió—son de la huelga de albañiles, la cual ha quedado solucionada y que el próximo lunes (hoy) reanudarán los obreros sus tareas.

Añadió el ministro que había recibido telegramas de entidades de Tarracona invitándole a la inauguración de la Escuela del Trabajo de aquella localidad, cuyo acto se verificará el día 5 del próximo octubre. Si no tengo otras ocupaciones que me lo impidan—dijo—asistiré a dicho acto, pues ya es sabido el interés y cariño que siento por estas escuelas, de las que en la actualidad tiene España 90.

Se refirió a la huelga de panaderos de Madrid, diciendo que tenía buenas impresiones y esperanzas de poder encauzar satisfactoriamente el asunto para llegar a una solución. Hizo resaltar que en reunión celebrada ayer tarde por el Comité Paritario habían asistido todos los representantes, patronos y obreros, que hacía tiempo estaban distanciados de dicho organismo.

Los periodistas le preguntaron sobre la huelga de pescadores de Pasajes, contestando el ministro que ese asunto correspondía a la jurisdicción de Marina, la cual ya se ocupa del mismo.

Noticias oficiales de Gobernación

El subsecretario de la Gobernación manifestó que en Granada se había celebrado una reunión de obreros y patronos albañiles, a la que asistió el Gobernador, y en la cual se llegó a un acuerdo, quedando, por lo tanto, solucionado el conflicto.

Comunicó que sigue igual el conflicto planteado en Málaga por los obreros del muelle.

De Galicia—dijo—las noticias son bastante satisfactorias. Espera el gobernador de Lugo que hoy a las seis de la tarde reanudarán sus tareas los tablajeros y a las nueve los panaderos y demás gremios.

En Santiago se reunirán esta tarde los obreros—agregó—y el gobernador de La Coruña espera, fundamentalmente, que acordarán volver al trabajo. Desde luego, el orden está asegurado por completo.

Finalmente dijo que el general Marzo regresará de Albama de Aragón mañana a primera hora.

DE PROVINCIAS

PAMPLONA

Fiesta euskara

Pamplona.—Con gran brillantez y animación se ha celebrado en Pamplona el Día del Euskera. Desde primeras horas recorrieron las calles bandas de "chistularis" de Navarra y Vitoria y gaiteros de Pamplona, Estella, Echarrri y Aranz. También figuraban comparsas

de gigantes y cabezudos de Estella, Leiza, Sangüesa, Tafalla, Tudela y Pamplona.

A las nueve y media se reunieron en el Ayuntamiento las autoridades y se trasladaron a la Iglesia de San Ignacio, donde celebró una solemne función religiosa, predicando en Euskera el padre Dámaso de Zuzza concurriendo numerosos fieles.

Por la tarde se celebró en los jardines de Tacquera una gran fiesta popular exhibición de danzas típicas vascas a cargo de las comparsas de "dantzaris" de Cortés, Aldaz, Leiza y Pamplona, concurriendo distinguidas señoras regionales de nuestros valles pirenaicos. A la fiesta acudió un gran gentío, zuzco" o toro de fuego.

Después se celebraron en el teatro Olimpia unas funciones vascas, estrenándose la revista folklórica "Saski Naski".

Mañana tendrá efecto en el teatro Gayarre el reparto de premios a los niños examinados de Euskera.

ALMERIA

Una grosaría de los estudiantes Almería.—Anoche, en el paseo de Príncipe, un grupo de estudiantes siguió al ex ministro señor Callejo, que ha venido a esta capital para asistir a la boda de una sobrina suya.

Los alborotadores llegaron a insultar al señor Callejo, a pesar de que iba acompañado de su señora.

El señor Callejo se refugió en el hotel donde se hospeda, ante el cual se ocluvieron los grupos, hasta que fueron disueltos por los guardias.

Hoy, al salir la comitiva nupcial de la iglesia, se volvieron a repetir los incidentes.

MURCIA

Discurso de La Cierva

Murcia.—Se ha verificado con solemnidad la apertura del Círculo conservador.

La concurrencia fué numerosísima, asistiendo las personalidades del partido.

El público llenaba las calles inmediatas por insuficiencia del local.

Al entrar el señor La Cierva fué ovacionado, ocupando la presidencia, acompañado de los senadores vitalicios La Cierva y Guirao y de los ex diputados y ex senadores de la provincia.

El ex diputado, señor Díez Revenga, felicitó del restablecimiento del señor La Cierva y ofreció el testimonio de lealtad del partido.

Se congratuló de que presidiera la sesión.

Seguidamente eligió presidente del Círculo a don Isidoro de La Cierva.

Don Juan de La Cierva fué acogido con una gran ovación.

Comenzó agradeciendo a la ciudad y a la provincia el interés demostrado con motivo de sus dolencias.

Dijo que el error de la Dictadura fué denigrar a los hombres públicos que vivieron con lealtad y sacrificio a la monarquía.

Recordó que pudo ser dictador en dos ocasiones y lo rechazó porque las dictaduras militares traen convulsiones al país y al desaparecer la Dictadura los políticos deben mantener con honradez sus ideales y no ser como los intermediarios que por la noche son reyes y por la mañana mendigos.

Señaló la inconsistencia de los ideales políticos que cambian en enemigos de la monarquía. Recomienda a sus amigos políticos energía y voluntad y no dejarse impresionar por las griterías callejeras. En los momentos actuales grandes inquietudes los problemas económicos y sociales, la riqueza de España y el pan del obrero merecen toda consideración y el esfuerzo y se impide defender la vida social obrera acudiendo a remediar las necesidades inmediatas.

Urge resolver el problema económico

y los otros que inquietan justamente la vida pública española.

Defendió siempre la unidad de los partidos y se congratuló de que se hablara de concentración, esperando traigan estas concentraciones beneficios a la patria y a la monarquía.

Del gobierno actual dice lo que dijo siempre de todos los gobiernos monárquicos, que debe apoyarse y facilitarle la obra nacional.

El cervismo elevó el nivel cultural y el progreso de Murcia, entresacando positivos valores para la representación en Cortes porque estaban inflamados de amor a su tierra.

Termina recordando a sus amigos que son momentos de serenidad, y por muchos alardes de gritería, por mucho que suenen las trompetas de Jericó, no se derrumbarán las murallas.

Dió vivas al Rey y a Murcia y al partido conservador murciano. Fué muy felicitado y ovacionado.

VITORIA

Inauguración del Seminario. — Llegada del Nuncio de S. S.

Vitoria. — A las siete de la tarde ha llegado el Nuncio de Su Santidad, tributándosele un grandioso recibimiento. Desfiló entre una doble fila de seminaristas, dirigiéndose a pie al Palacio Episcopal. Durante todo el trayecto fué objeto de incesantes ovaciones, dándose vivas al Papa, al Nuncio y al obispo de la diócesis.

Los balcones lucían colgaduras e iluminaciones.

La visita de S. M. el Rey

Para tributar honores a S. M. Don Alfonso XIII que llegará mañana, la orden de plaza dispone que una compañía del regimiento de Guipúzcoa se encuentre a las 9'40 frente al nuevo Seminario; otra del de Cuena, tributará honores al Monarca cuando se marche.

El capitán general vendrá esta noche. Mañana a primera hora, llegarán 16 preladados.

Esta noche, a las nueve, se efectuó la procesión desde la Catedral al nuevo Seminario, para llevar al Santísimo, presidiendo el señor Obispo.

Huelga

Vitoria. — Continúa la huelga de obreros del ramo de construcción. Intervendrá el comité paritario.

Obsequio a los reclusos

Vitoria. — El Presidente de la Audiencia obsequiará mañana, a los reclusos de la cárcel con una comida extraordinaria para celebrar la estancia del Rey en Vitoria.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 27 (22'00).

Oposiciones entre veterinarios

Se ha publicado una Real orden disponiendo se convoque a oposición nes entre veterinarios titulados o que tengan hecia la consignación de los derechos del título para higienistas inspectores veterinarios de las estaciones sanitarias, zonas chacineras y mataderos industriales o particulares en los que se faenen más de 5.000 reses anuales y convocando asimismo para las mismas plazas a los que reúnan alguna de las condiciones que señala el artículo tercero de la Real orden del 10 del mes actual.

Documento importante

La "Gaceta" publica el acta general para el arreglo pacífico de las diferencias internacionales.

A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

MUCHACHOS

SE NECESITAN EN ESTA IMPRENTA

Del Extranjero

La Sociedad de Naciones en periodo de gran actividad

El que intentó atentar contra la vida del Príncipe heredero de Italia, ha sido condenado a cinco años de prisión

La dimisión de Turati

Las conversaciones franco-italianas sobre la cuestión naval

El atentado contra el Príncipe heredero de Italia

Se condena a De Rosa a cinco años de prisión

Bruselas. — De Rosa ha sido sentenciado a cinco años de prisión rigurosamente incommunicado. El defensor de De Rosa, al reanudarse la vista esta mañana, ha defendido a su acusado diciendo que De Rosa no debe de ser castigado, porque en el terreno legal ni el crimen lo preparó ni lo ejecutó. Cuando intentó disparar contra el príncipe observó que no podía hacerlo sin exponer la vida de muchos que le rodeaban y entonces disparó al aire. Pide que se le deje en libertad, teniendo también en cuenta que el tribunal no ha considerado los actos fascistas de De Rosa y si solamente su actuación reaccionaria. Una gran concurrencia ha presenciado el acto de la sentencia, sin provocar el menor incidente.

La Sociedad de Naciones

Reunión del Consejo

Ginebra. — En la sesión pública de esta mañana, celebrada bajo la presidencia del delegado de Venezuela, señor Zumeta, el representante español en la Asamblea, señor Quiñones de León, ha declarado que, de acuerdo con lo expresado por los dos gobiernos interesados, polaco y alemán, y por el Consejo en pleno, el señor Calenderg ha retirado la dimisión de su cargo de presidente de la Comisión mixta de la Alta Silesia.

El Consejo, de acuerdo con lo propuesto por el Comité jurídico, ha decidido inscribir en el orden del día de la reunión, el documento relativo a la violación del territorio de Memet, presentado por el gobierno alemán.

Ha sido designado ponente para esta cuestión el delegado noruego, señor Hambre.

Reunión de comisiones

Ginebra. — La segunda Comisión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones (Asuntos Jurídicos) ha discutido esta mañana el informe presentado por el Michalis sobre los trabajos relativos a la crisis económica, a la cláusula de nación más favorecida, bases límite de los acuerdos regionales, "dumping" soviético y acuerdos económicos concertados.

Para la redacción de este informe se han tenido en cuenta todas las proposiciones y opiniones puestas de manifiesto en el curso de los debates.

En dicho organismo se aprueba la creación de un organismo especial encargado de la liquidación de los litigios internacionales y se habla de la conveniencia de una reunión anual de los gobiernos para tratar de los asuntos económicos.

Después de este cambio de puntos de vista, se ha procedido al nombramiento de un Subcomité encargado de redactar un texto explicando las opiniones expuestas sobre esta cuestión por los diferentes delegados.

La tercera Comisión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones

que se ocupa del problema del desarme, ha continuado esta tarde sus debates, habiendo aprobado el informe presentado por el señor Matos, de Guatemala.

El señor Politis, representante de Grecia, en su discurso de clausura, ha declarado que la Comisión podía felicitarse del resultado de sus trabajos en la reunión de este año.

Enumeró las cuestiones aprobadas: ayuda financiera a los Estados agredidos, comunicaciones de la Sociedad de Naciones sobre el grave problema del desarme, etc.

El orador manifestó su esperanza de que esta última cuestión, o sea la del desarme, quede terminada definitivamente en la próxima reunión de la Asamblea, es decir, el año próximo.

Las conversaciones franco-italianas

No se trata de ruptura, sino de mera suspensión

París. — El diario "Le Petit Parisien", con referencia a la entrevista celebrada ayer por M. Henderson en Ginebra con los señores Briand y Scialoja, dice que tanto el delegado francés como el delegado italiano, le tranquilizaron respecto a las negociaciones sobre la cuestión naval asegurándole que no se trataba de ninguna ruptura, sino simplemente de una suspensión.

Las negociaciones seguirán entre los gobiernos por medio de las cancelerías respectivas.

Es imposible decir si será factible llegar a un acuerdo, por que esto sólo depende de la actitud de Roma, que persiste en que sean iniciadas las gestiones a base del principio de paridad.

La dimisión del Secretario del partido fascista

Noticias de su dimisión

París. — Se van conociendo los motivos de la dimisión de Turati que, ocupando la secretaría del partido fascista, era, después de Mussolini, la personalidad más notoria de la actual política italiana.

Parece que el acuerdo entre Turati y Mussolini, hacía tiempo que no era perfecto, por no prestar Turati su conformidad a los acuerdos de Letrán, que creía más beneficiosos para el Vaticano que para el Estado italiano.

Entonces Turati mostró su desaprobaición e incluso corrió la noticia de su dimisión, que no se efectuó por haberle ordenado Mussolini continuar en su puesto.

Turati dimite nuevamente cuando le ha sido encontrado sucesor. Este es, como se sabe, Giurati, presidente del Congreso, hombre, se dice, de más ponderación y de lenguaje menos violento que Turati.

En seis años, esta es la tercera vez que Mussolini cambia el secretario de su partido.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIBO

Vidriera, 26 al lado de la Chocolatería Bordoy.

La festividad de San Miguel

Solemnes cultos en la iglesia parroquial. Con la solemnidad de los años anteriores, háse celebrado, en el presente, la festividad del glorioso Arcángel San Miguel.

Por la mañana, se han celebrado misas rezadas. A las diez cantóse Tercia, y a las diez y media ha tenido lugar la misa Mayor, que ha celebrado el Reverendo Sr. Cura Económico, don Antonio Truyols, Pbro.

Ha ocupado la Sagrada Cátedra el Rdo. señor don Andrés Casellas, Pbro, y se ha interpretado una misa a voces.

La concurrencia a todos los actos ha sido muy numerosa.

Por la tarde, a las seis y media, después del rezo del Rosario, tendrá lugar la conclusión de la Novena de San Miguel.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 29 (9'30)

El mitin republicano. — Se repitieron los conocidos tópicos contra las instituciones

Ayer se celebró en Madrid el anunciado mitin republicano, el cual tuvo lugar en la plaza de toros.

Pronunciaron discursos don Marcelino Domingo, don Niceto Alcalá Zamora y don Alejandro Lerroutx.

Los oradores no dijeron nada nuevo; repitieron los conocidos tópicos contra las instituciones.

Inauguración del nueva Seminario de Vitoria. — Han asistido el Rey y el Nuncio

Vitoria. — Se ha inaugurado el nuevo Seminario.

La fiesta que, con tal motivo, se ha celebrado, ha revestido gran solemnidad.

Han asistido al acto el Rey, el Nuncio de Su Santidad y algunos Prelados.

Coronación de la Virgen Antigua Guadalajara. — Se ha celebrado la coronación de la Virgen de la Antigua.

Han asistido al solemne acto el Cardenal Primado y varios Prelados.

También han asistido los Infantes de Baviera.

Partidos de fútbol

He aquí los resultados de los partidos de fútbol que se jugaron ayer:

Gojón. — Sporting, 3; Unión, 1.

Pamplona. — Los equipos Osuna y R. Sociedad, empataron a 3 tantos.

Coruña. — Titular, 0; Deportivo, 5.

Pontevedra. — Eiríña, 2; Celta, de Vigo, 0.

Rentería. — Euskalduna, 1; Logroño, 3.

Castellón. — Deportivo, 5; Levante, 3.

Badalona. — Titular, 5; Español, 2.

Barcelona. — Júpiter, 1; Barcelona 9.

Baracaldo. — Titular, 2; Arenas, 5.

Sestao. — Titular, 0; Athlétic, 8.

Sabadell. — Titular, 2; Europa, 0.

Novillero que recibe una cornada

San Fernando. — El novillero Leopoldo Blanco, recibió una cornada en el vientre, siendo su estado grave.

RECORDATORIOS DE DEFUNCIÓN impresos

Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en hneecogrado, fototipia y fotografado desde CINCO A TREINTA PESETAS CIENTAS

Jaime Mas Porcel

Profesor titular de Piano

Ex alumno con Diploma de las clases Superiores del Real Conservatorio de Madrid (Clase José Tragó) y Escuela Normal de Música de París (Clase Alfred Cortot).

Villa Rosa (Terreno) y Casa Perelló (Unión 19).

Herniados

Pondrán termino radical a sus padecimientos con la aplicación de los renombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, realizan cada día prodigios procurando a los HERNIADOS la seguridad, la salud y, según opiniones médicas y las de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas enalteciendo los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER:

Barcelona, 18 de julio de 1930. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60 Barcelona. Mi distinguido amigo: Tengo la satisfacción de participarle que con los apartos de usted y siguiendo su excelente Método, he obtenido la curación completa de la hernia de la cual sufría hacía muchos años. Usándolos no tuve molestia alguna. Le doy las más expresivas gracias y pido al Señor que pueda continuar haciendo bien a tantos que sufren de hernia. Le autorizo para publicar esta carta. Es de usted atto. y agradecido amigo y capellán q. e. s. m. José Viladoms, Pbro., Plaza de los Angeles, 4 entrel. 1.ª BARCELONA.

Inca, 13 de julio de 1927. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy señor mío y distinguido amigo: Tengo la satisfacción de comunicar a usted que está curada la hernia que padecía. Sus maravillosos aparatos han obtenido un resultado tal que le autorizo a publicar la completa desaparición de la hernia que tuve. Agradezco me reitero suyo affmo. s. s. y amigo, Antonio Palou, Presbítero, INCA (Mallorca).

HERNIADO: No pierda usted tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga usted la vida y la expone a todo momento. Acuda usted al Método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente ortopédico en:

PALMA, únicamente el sábado, 4 de Octubre. HOTEL ALHAMBRA. C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60, BARCELONA

LAVABOS

precios reducidos

CASA BUADES

PLAZA DE CORT, 32 y 33

(Entre casas Singer y Tous.)

Centro de Enseñanza

Bachillerato, Comercio, Magisterio, Idiomas, Taquigrafía, Mecanografía, 1.ª Enseñanza, Carreras Universitarias

Escuela de Náutica

(Incorporada a la Oficial de Barcelona). Alumnos de Náutica, Alumnos de Máquinas, Radiotelegrafistas.

Profesorado Titular competente. La matrícula para el curso 1930 31 queda abierta los días laborables de 9 a 1. Pedir informes al Director D. Gregorio Guasp, Morey 8-1.ª, Pa'ma.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. VENTA: Principales farmacias del mundo



SEMIFIJAS Y LOGOMOVILES
R. WOLF

Fuerza y calor en un solo grupo, resultando casi gratuito la fuerza o el calor. Elasticidad. Utilización de todos los combustibles.

INGENIERO CONCESIONARIO
ESTEBAN CARRERAS PONS
Paseo de Recolector, 5 MADRID Apartado 291

SOCIEDAD DE LOS CAFÉS DEBRAI

(Casa Fundada en 1879)

Sucursal de Palma :-: Calle Sindicato, 126

Cafés selectos, Productos alimenticios, Perfumería, Artículos de limpieza doméstica, etc. Sistema de ventas con sellos de regalo Reparto de géneros y de PRIMAS a domicilio

Avisos

Los sellos Debrai son intransferibles. No pueden cederse, ni venderse.

El cambio de sellos se hace únicamente en el domicilio de los clientes.

No ha de entregar ningún cliente los sellos, si no recibe previamente el regalo pedido.

Los pedidos pueden hacerse por medio de los repartidores de la casa, o avisando a la Sucursal.

La Sociedad Debrai interesada en la mayor prosperidad de su empresa en Palma anuncia desde ahora:

Baja de precios

en el café, en el arroz, en las pastas y en el jabón

Todo el mundo sabe que estos cinco artículos Debrai, son de una superioridad incontestable

Y la Sociedad Debrai da las gracias a su clientela mallorquina, por el favor que le viene dispensando desde hace más de 20 años

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Septiembre de 1930

Línea del Cantábrico a Cuba-México

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el día 11 de Septiembre, de Gijón el 12 y de Coruña el 13 para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso. Próxima salida el 7 de Octubre.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá de Barcelona el 5 de Septiembre, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Octubre.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New York

El vapor «Manuel Arnau», saldrá de Barcelona y Tarragona el 26 de Septiembre, de Valencia el 27 de Alicante el 28, de Málaga el 29, de Cádiz el 30 y de Vigo el 2 de Octubre para New York y Habana. Próxima salida el 22 de Octubre.

El vapor «Magallanes», saldrá de Barcelona el 9 de Septiembre, de Valencia el 10, de Málaga el 11 y de Cádiz el 13, para Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 2 de Octubre.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia

El vapor «Montevideo», saldrá de Barcelona el 15 de Septiembre, de Valencia el 16 de Alicante el 17 y de Cádiz el 20 para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Montevideo y Santísima (Fernando Pó). Próxima salida el 15 de Octubre.

Línea de Fernando Pó

Servicio tipo Gran Hotel—T. S. H.—Radiotelefonía—Capilla—Orquesta, &c.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medina Celi, 8.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cort n.º 10.

Centro de Preparaciones Especiales

(Dirección: S. LLOMPART)

Derecho Estadística.

Escuela Policía.

Ayuntamientos (Secretarios, Interventores, Oficiales).

IDIOMAS—SPANISH LESSONS TO FOREIGNERS.

Nuevos cursos en Octubre, Montesión, 53, Palma.

EN POCOS DIAS

Se liquida el género de

La Casa de Saldos

Se dá el género muy barato por desalojamiento forzoso

Continúa la famosa liquidación

Los géneros son los siguientes:

Medias, Calcetines, Corbatas, Pielles adorno, Perfumería, Collares, Pendientes, Confecciones etc. etc.

La Casa de Saldos

CADENA, 4

PALMA

A BIBILONI

Se complace en comunicar a sus clientes y automovilistas en general que han quedado TOTALMENTE INSTALADOS en el nuevo edificio construido exprofeso (el mayor de Mallorca) y montado con los adelantos modernos, todos los servicios de la casa.

Salón Exposición y ventas, Oficinas, Talleros (reparaciones, niquelajes, bicicletas) Sección de coches usados, Tienda de accesorios, Neumáticos, suministro de gasolina, Aceite Vacum Oil, Grasas, etc., etc.

Gran garage

Custodia, limpieza y completo servicio

IMPORTANTE

Cabinas individuales para autos, completamente independientes y cerradas, para abonados que lo deseen.

Abierto día y noche

VENTAS AUTOS Y ACCESORIOS, C. Aragón, 14 al 18

Talleres: Calle Pi y Margall n.º 19 (frente a los antiguos)

Gran garage: Calle Pi y Margall, n.º 23 (frente al antiguo)

Te'éfono n.º 45

Manifestaciones antialemanas en Praga

Praga, 28. — Un grupo de fascistas checos se ha manifestado ruidosamente en las calles de esta capital rompiendo gran número de cristales de establecimientos de alemanes y ha asaltado la redacción de un diario socialista. La policía ha practicado 60 detenciones y hay tres heridos graves.

De la condonación de deudas a los pósitos

La "Gaceta" de hoy publica un real decreto del ministerio de Economía Nacional relativo a la condonación de Deudas a los Pósitos, en cuyo artículo único se dispone lo siguiente: "Cuando en los conciertos económicos relativos a la liquidación de un Pósito, a que se refiere el artículo 79 del vigente reglamento de 25 de agosto de 1928, se considere conveniente condonar las deudas contraídas por los Ayuntamientos u otras entidades, podrán los conciertos ser aprobados por el Ministerio de Economía Nacional, siempre que ninguna de las deudas tenga menos de quince años de antigüedad en el momento de ser aprobado el concierto y que además de las condiciones señaladas para los restantes convenios previstos en el reglamento, se obligue a los deudores a incrementar el caudal del Pósito en cantidad cuya cuantía, forma garantía de pago se determine en cada caso. Para conceder condonación parcial o total de algún débito será siempre preceptible oír, ala Comisión permanente del Consejo de Estado. Cuando se trate de deudas contraídas con posterioridad a 23 de enero de 1926 deberá someterse el acuerdo a la aprobación del Consejo de ministros."

Noticias militares

Sanidad. — El Capitán don Vicente Sergio Orbaneja, ascendido, del Grupo de Ingenieros de Mallorca, a la asistencia de la Plana Mayor de la Capitanía general de Baleares y Gobierno militar de Mallorca. Destinos. — En Artillería: Comandantes don Jaime Albertí Moncada, del regimiento mixto de Menorca, a la Comandancia de Ceuta. Don Roberto Adame Bianchi, del regimiento mixto de Menorca, a la Comandancia del Rif.

Dan Rafael Fernández de Bobadilla y González Aguilar, conde de la Jaroza, al regimiento mixto de Menorca. Destinos en Infantería. — El capitán (E. R.), don Francisco Real Roig, disponible en Baleares el regimiento de Inca. El teniente (E. R.), don Miguel Cerdá Santandreu, disponible voluntario en Baleares, vuelva al servicio activo, al regimiento del Príncipe. El teniente (E. R.) don Manuel Segura Gómez, de Zaragoza, al de Mahón.

La junta consultiva de Telégrafos

El decreto relativo a la junta consultiva de Telégrafos dice así en su parte dispositiva: Artículo primero. — Constituirán la Junta Consultiva del Cuerpo de Telégrafos los nueve funcionarios de mayor categoría en el escalafón en servicio activo, residentes en Madrid, y si entre estos nueve funcionarios no estuviesen incluidos los que desempeñan los cargos de subdirector, inspector central o jefes del centro provincial de Madrid y de la sección de personal, dicho número se ampliará hasta el máximo de 12 vocales. Caso de ser destinado a Madrid algún funcionario que por las condiciones expresadas deba formar parte de la junta con preferencia a alguno de los que la constituyan, el que hubiere de cesar continuará formando parte de la misma siempre que no exceda por este motivo de doce el número de vocales. Artículo segundo. — Dicha junta funcionará como hasta ahora con las facultades, atribuciones y procedimientos que le asignan las disposiciones vigentes, que sólo quedan derogadas en cuanto se opongan al presente Real decreto.

De Radiotelefonía

E. A. J. I - Radio Barcelona PROGRAMA PARA HOY A las 17:30: Apertura de la Estación Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa. Pericás, Trío Iberia; La Santa Espina; Cobia Barcelona; Posturas; El Bonaerense; Trío Iberia; El Dúo de la Africana; Mont d'Or, Trío Iberia. A las 18:00: El Trío Iberia interpre-

tará: Arioso; La Gran Vía; Canción griega; La casa de las tres chicas; Málaga. Noticias de Prensa. A las 19:00: Cierre de la Estación. A las 21:00: Campanadas horarias de la Catedral. — Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde. Semana cómica

A las 21:05: Revista festival en verso, escrita y recitada por el poular autor actor Joaquín Montero. A las 21:20: La Orquesta de la Estación interpretará: Torsky; My Heart's Desire; Rio Rita.

Sardanas A las 21:40: Concierto a cargo de la Cobia Barcelona Albertí Martí. La masavera guapa; En Gasparó; A En Pep Ventura; La Rondalla.

Cocierto Coral A las 22:05: Emisión a cargo del Orfeó Barcelonés. Director, Juan Altisent Aires del Montseny; Muntayes regalades, popular; Els fardrins de Sant Boi; Patria nova; Sant Jordi triomfant.

Piano A las 22:45: Recital a cargo de la Srta. Nieves Echene. Córdoba; Impromptu en do sostenido menor; Jardins sous la pluie.

A las 23:00 Emisión de discos selectos.

A las 24:00: Cierre de la Estación.

PROGRAMA PARA MAÑANA

A las 11:00: Campanadas horarias de la Catedral.—Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

A las 13:00: Emisión de Sobremesa Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio, alternando con discos selectos: Maravillas; Parade d'amour; Pescatrice di perle; Jolie et gracieuse; Los Cadetes de la Reina.

Información teatral y cinematográfica Serenata italiana; Zambra; El pañuelo de lunares; Manon; La plus jolie s'érenade; Reko.

Radiobeneficencia

A las 15:00: Sesión radiobeneficia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España Secciones literaria, instructiva, humorís-

Escuela Católica Alemana

Lulio, 7, (Antes en el Claustro de San Francisco) En esta Escuela empezarán las clases día 1.º de Octubre. Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora Doña María Mut de Garau (Cruz, 4 1.º I.º) todos los días de 10 a 1 desde el 16.

VIDA DE SANTA CATALINA THOMAS

3.ª edición aumentada con amplia reseña escrita y gráfica de las fiestas de Canonización celebradas en Palma y Roma, y de dos cartas escritas por la nueva Santa

96 páginas de tupido texto ilustrado con 27 interesantes fotograbados

Una peseta De venta en todas las librerías y en la casa editora: Imprenta LA ESPERANZA - Lonjeta, 11.

tica y musical, con discos facilitados por la marca Parlophon.

A las 16:00: Cierre de la Estación.

Ceras

Si quiere Vd. ahorrar dinero sírvase de la cerería del Secar de la Real. Palma.

COCINAS

Para LEÑA y CARBON De 56 cm. largo Ptas. 52 > 60 > 61 > 65 > 68 > 70 > 81 > 80 > 102

EXPOSICION Y VENTA CASA BUADES

(Fundada en 1900 con nombre y marca registrada) Plaza de Cort, 32 y 33 Entré Casas SINGER y TOUS

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA SAN JAIME, 2 Sucursales: Merced, 8.—San Sebastián, 56.—Desamparados, 4 SERVICIO A DOMICILIO

Por 950 ptas.

Vendo PIANO en muy buen estado. Hornabeque, 45 1.º

ACADEMIA Bennassar-Oliver

Calle de Sacristía de S. Jaime n.º 8 Preparación para ingreso en la Academia General Militar, y Escuelas de a Armada e Ingenieros Civiles—Reposo Bachillerato Universitario. Las clases empezarán el 1.º de Octubre.

Tintas 4001 Pelikan

Especial para estilográficas en frascos de 80 cts. y 1'25 ptas. Tampones Pelikan para sellos de goma, calidad inmejorable 3'00 De venta: imprenta «La Esperanza» Lonjeta 11.

Bi: loteca de CORREO DE MALLORCA 19

Toda hermosa

Novela original DE Adolfo de Sandoval

llamó una de mis inolvidables hermanitas, la que se nos fué a los dieciséis años? ¿Se llama Blanca, Isabel, Beatriz, Margarita, Leonor, Rosa de Viterbo?... ¿Cómo se llama?... —¿Que te quemas Gustavo, que te quemas!—dijo sonriendo la señora—. Entre esos nombres que acabas de decir está el de la señorita de Tavera. Se llama Leonor. —¿Leonor?... ¿Qué hermoso nombre!... ¡Pero que trágico mamá!— Y se puso triste súbitamente. —¿Por qué, hijo mío?... Qué tiene de particular ese nombre, que a mí me gusta mucho? —Será una tontería mamá, todo lo que tú quieras. Mas cuando oigo que alguien pronuncia este nombre ¡Leonor!, muy bello sí, y que siempre me ha hecho el efecto de algo muy suave, acariciador, aterciopelado, me pongo triste sin poderlo remediarlo. Una tontería como otra cualquiera, lo comprendo... —¿Qué bobadas se te ocurren hoy! Mira que decirme que te entristece el nombre de Leonor! Levándolo esta señorita!...

—Bien mamá eharé de mí esas manías. ¡Qué quieres!... En cuanto oigo llamar a cualquier jovencita con ese nombre me sobrecoje una extraña melancolía. ¡Y no sin motivo! Porque me acuerdo entonces de dos o tres Leonores a quienes más valiera no haber nacido; ¡tan tristes fueron sus destinos! —Tonto, más que tonto, ¿a qué pensar en esas cosas lúgubres, cuando hoy debieras estar muy alegre, y con cara de Pascuas?... ¡Y qué callado lo tenías, bobito! ¡Miren el "para poco", c¡ "moseca muerta"!—dijo la señora doña Sagrario, contemplando a su hijo con ternura—. ¡Y que no es escopetazo el que me has dado, contándome tus amores de "última hora!..." Pero hablando en serio, he de decirte que a mí parecer no has podido elegir mejor. Ya ves, apenas si conozco personalmente a esa señorita; pero me encantó. Y además, ya tenía muchas y muy buenas noticias de ella, y de su madre. ¡Qué discreta, qué guapa, Gustavo!... Relámete de gusto, tontín. ¡Y qué bueno lo has tenido ahora, hijo mío! Algo mejor que cuando tus amores madrileños... "Aquellos" nunca fué de mi gusto ni del de tu padre. Un caprichito tuyo de tus veinte años!... ¡Que hermosa, que hermosa!—prosiguió la señora.—Palmitos como el de la señorita Leonor Tavera y Pimentel, y ojos como los suyos, y elegancia y distinción como las que hay en ella, y atractivos cual los de su persona, se ven muy pocos, contadísi-

mos. ¡Que Dios quiera, si es que lo que me has dicho va de veras, que sea parabien!... —¿Qué buena eres, mamá querida!... —¿Y su familia, Gustavo? Noble, linajuda, queridísima y respetadísima en todas partes. Por su parte, esa señorita es una Tavera, como ya te dije; descendiente del Cardenal Arzobispo de Toledo de igual apellido. Por su madre, una gran señora, una Pimentel, de la progenie de doña Juana Pimentel, la mujer de don Alvaro de Luna, el que está enterrado en la Catedral. —¿Qué pronto te enteraste, mamá!... —¿Si todo eso la sabía de antiguo, Gustavo! Y no es, no, que a mí me fascinan estas cosas de los linajes. Y si tú de modesta familia, pero buena, digna, posición y sin ejecutorias de nobleza, de modesta familia, pero buena, digna, nada te diría tu mamá en contra de esa tu elección. Pero a nadie amarga un dulce... ¿No piensas tú así?... —¿Leonor! ¡Leonor!...—dijo Gustavo muy abstraído—. ¿Leonor!... Nombre muy hermoso, muy poético, nombre de heroínas de dramas y novelas románticas... Mas yo no quisiera que se llamase así esa señorita. ¡Por qué no se llama de otro modo?... —¿Otra vez vuelves a tu tema, Gustavo? ¿Que más te da, hijo mío, que la señorita de Tavera se llame Leonor o de otro modo?... Y basta por esta tarde de Leonor; basta ya... —Sí, lo que tú quieras... Y no te

extrañe que al decirme tú el nombre de esa señorita me haya puesto así. "El corazón tiene sus razones"... Pues al oírle, asociaba a la señorita de Tavera,—¡ya ves que tontería!—la dolorosa historia de Leonor de Sessé, la que amó Manrique A., en el drama de García Gutiérrez, el "Trovador". Y la otra historia, aún más terrible, de Leonor de Vargas, en el drama "Don Alvaro" del duque de Rivas, ¡Pobres Leonores! Lo repito; más les valiera no haber nacido. —¿Qué cosas se te ocurren! ¡Qué viejas historias me cuentas hoy!... —¿Viejas, mamá?... ¡Siempre son nuevas siempre actuales, esas historias! Y no te digo nada de otra Leonor, la Princesa de Este, no tan sin ventura como esas otras pero que en cambio hizo probar a alguien, a poeta Tasso, y hasta lo último, la hiel de todos los dolores. —¿Y qué persuadido hablas de todo eso! ¡Y hasta se te empaña la voz y se te humedecen los ojos, recordándolo!... Conque ya lo sabes; mañana por la tarde hemos de recibir esa visita. Y hasta luego, porque ahora tengo que escribir unas cartas a varias señoras de Toledo, para eso del ropero de los pobres.

mo con lo que su madre le contara, que don Cleto Herrero estaría esperándole en su casa, para enseñarle un libro. ¡Bueno estaba él para pensar en lo que no fuese Leonor Tavera!... E interminable se le hizo la mañana del día siguiente... A poco de yantar dijo a su madre, "que iba a salir un rato". —¿Un rato, hijo mío!... ¿No será como el de la mañana de anteaer, la del "Corpus", cuando te fuiste a mediodía a dar una vuelta? Volviste cerca de las dos... Y tu madre y tus tías esperádotte para comer. — Cosa de muy poco, mamá. Voy por rosas y flores para llenar con ellas la casa, pues aunque hay de ellas en nuestro jardín y en el patio quiero más muchas más. —¿Y para que quieras tantas flores, criatura? —¿Para qué?... Viene ella... y porque ella viene, ¡rosas flores a gran nel en toda nuestra casa! Voy a mandar todas las que pueda, para que esto parezca un verjel primaveral, cuando venga Leonor Tavera. Y voy a ir al convento de nuestras amigas las monjas de Santa Isabel de los Reyes, para que me den ramos de azucenas, que sé florecen en su huerto. También les pediré magnolias, si aun las tienen y rosas de té. Puede traérmelas la demandera... Y del jardín de la calle de Santa Ursula, haré que nos traigan rosas de Alejandria y de cien hojas... Mamá, hasta luego; volveré muy pronto...

En el Seminario

Conciliar

La inauguración del Curso Académico Mañana, a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia del Seminario, la inauguración del curso académico de 1930 a 1931.

Celebrada la misa de "Spiritu Sancto" el secretario de estudios Rdo. señor Sampol, leerá la memoria del curso anterior y harán la profesión de fé y el juramento de ordoxia los señores Cate-dráticos.

Ejercicios Espirituales para niñas

En el convento de María Reparadora, dirigidos por el Rdo. P. Antonio Salom, S. J.

Empezarán el 1.º de octubre a las 6 de la tarde.

Días 2, 3, y 4 de octubre. — Mañana: a las siete y media, misa y plática. Tarde: a las cinco y media, Meditación Rosario y plática.

Día 5 de Octubre. — A las siete y media, misa de Comunión general y Bendición Papal.

Las niñas que deseen hacer los Ejercicios, pasando el día en el Convento, deben ir a apuntarse anticipadamente.

En la Real Academia de Medicina

A las doce del sábado, en el local social de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Baleares se ha celebrado la primera sesión, después de las vacaciones.

Asistieron la mayoría de los socios de número, presidiendo el acto el doctor Oliver.

El veterinario señor Bosch dió explicaciones sobre la peste porcina que en Mallorca se ha registrado, con bastantes defunciones.

Dió cuenta de unas nuevas vacunas de procedencia neoyorquina, cuya aplicación en el ganado de corda del Manicomio Provincial dió excelentes resultados, procedimiento científico de gran utilidad para esta isla donde en tan gran número se crían las reses cerdosas.

Después de otros asuntos de medicina se levantó la sesión.

POLITICA

Republicanos a Madrid

El sábado salieron para Madrid, con objeto de asistir al mitin republicano y tomar parte en las deliberaciones de la Asamblea de Alianza republicana, representando a los grupos republicanos de esta isla, don Francisco Juliá Perelló, don Antonio Amer Llodrá y don Andrés Crespi Salom.

TAURINAS

Hemos recibido la siguiente nota: "La Comisión organizadora del festival taurino que debía efectuarse ayer domingo y no pudo efectuarse, por no haber llegado el ganado tendrá lugar el próximo domingo, día 5 de Octubre, a las cuatro de la tarde con la misma combinación anunciada.

Según telegrama recibido de Barcelona llegará el ganado a Palma, el martes; los errales podrán ser visitados en los corrales de la plaza, desde su llegada hasta la víspera de la corrida.

Los pelos de los errales son los siguientes:

- 1 Berrendo colorado.
1 id negro.
2 Negros zainos.

La Comisión

Desgracia mortal

Niño muerto

El pasado día 23, el joven Bartolomé Torres Serra, de 16 años, paseaba por la calle Mayor de La Puebla montado en bicicleta, llevando consigo al niño Andrés Ballester, de tres años de edad.

Cuando el ciclista llegó al cruce de la carretera de Petra a Pollensa, embistió fuertemente contra la pared lateral de una camioneta que pasaba.

A consecuencia del topetazo la bicicleta quedó destrozada y sus ocupantes fueron despedidos a distancia.

El ciclista Torres resultó con varias heridas de pronóstico reservado y el niño Andrés Ballester resultó con tales heridas que falleció mientras le conducían a su domicilio.

El Juzgado entiende en el asunto.

VIDA DEPORTIVA

Ayer se suspendieron por causa del mal tiempo, todos los espectáculos deportivos

A consecuencia del mal tiempo reinante, pues llovió durante toda la mañana, cambiando el tiempo cerca de la una, se suspendieron los partidos de fútbol anunciados y las carreras de caballos.

El público llenó con este motivo, los cines de nuestra ciudad que registraron grandes entradas.

El partido "Baleares" - "Alfonso" además de no haberse podido jugar a causa del mal tiempo, fué suspendido ya con anterioridad, por la Federación Balear, por órdenes recibidas de la Nacional.

Notas de sociedad

Banquete

El sábado, en el Hotel Mediterráneo, una Peña de amigos del Consejero-Director de la Compañía de Tronvías Eléctricos Interurbanos, don Gabriel Esteve Llopart, obsequió a éste con un banquete con motivo de su reciente designación para el cargo que ocupa.

El sábado salieron para Barcelona a bordo de la motonave "Príncipe Alfonso", don José Fleixas, don Bartolomé Fons, don Galo Salas, don José Enriquez, don Andrés Valdeperas y don Santiago Pallarés.

Nueva profesora

Anteayer regresó de Valencia donde ha terminado la carrera de profesora de piano con notas de Sobresaliente, la alumna del profesor don Miguel Negré, la señorita Antonia Dols Colom.

Abogado

De Murcia, donde se ha examinado de varias asignaturas de la carrera de

Derecho, con notable aprovechamiento, llegó el sábado el distinguido joven don Juan Domínguez, acompañado de su padre, nuestro particular amigo el Comandante de Marina de esta isla.

Enferma

Se encuentra enferma, en el caserío de Génova, la distinguida señora doña María de Haro, Vda. de Alcover.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

De viaje

Anoche regresó a Roma nuestro estimado amigo el M. Rdo. P. Juan Llabrés, Vicario General de los Clérigos Regulares Teatinos, quien como dijimos vino a Mallorca con motivo de la enfermedad de su señora madre, la cual, gracias a Dios, se halla totalmente restablecida.

Le deseamos feliz viaje.

El sábado llegó de Marsella, en el "Djemila", después de pasar una temporada en la Costa Azul, Miss H. Graham. V. Eliot.

Después de pasar corta temporada en el Balneario de Alhama, de Aragón donde marchó a tomar aguas, regresó ayer nuestro compañero en la Prensa don Antonio Piña.

Ayer, a bordo del "Infante D. Jaime" llegaron, procedentes de Barcelona, don Juan Calvet, don Ramón Grau, el jefe de Correos don Pedro Riera, don José Adrover, el capitán de fragata don Antonio Ferragut y don Ramón Grau.

Anoche, a bordo del vapor "Rey Jaime I", salieron para Barcelona, el Ingeniero de Caminos don Pedro Gau, don Luis Llansá y señora, don Antonio Delgado, don Ernesto Escalas y señora, don Miguel y don Bernardo Arborea, don Francisco Amer y señora, don Sebastián Crespi y don José Barnils.

Esta mañana, a bordo de la motonave "Príncipe Alfonso", han llegado procedentes de Barcelona, don Emilio Gerret, don José Puig y señora, don Jaime Rosselló, don López, señora e hijo, don Pablo Riera y don Antonio Graells.

Tormentas

El viernes y sábado descargaron sobre nuestra ciudad fuertes tormentas llegando, en algunos momentos, a ser imponente la cantidad de agua que cayó sobre Palma y su término municipal.

Al anochecer del sábado, la tormenta fué de las mayores que hemos registrado lloviendo torrencialmente, con acompañamiento de descargas eléctricas y fuertes truenos.

Afortunadamente las pocas chispas eléctricas que cayeron sobre Palma no produjeron daños de consideración ni desgracia alguna.

Noticias que recibimos nos dicen que durante la tormenta que ayer descargó en esta isla, en algunos pueblos fué

acompañada de fuerte pedrisco, especialmente en los pueblos de Porreras, San Juan, Algaida (especialmente en Piña), causando serios destrozos, especialmente en los viñedos.

En otros pueblos el granizo cayó en menor proporción.

Durante la tormenta que se desencadenó anteanoche sobre esta ciudad, un rayo cayó en una de las casas de la P. del Hospital, causando ligeros desperfectos.

Próxima llegada de aviones militares

Sabemos que unos de estos días, probablemente, a mediados de este semana, llegarán a Palma varios aviones militares formando una escuadrilla que aterrizará en el campo de "Son Bonet".

Formará parte de esta escuadrilla el avión "Jesús del Gran Poder" con el cual los célebres aviadores Jiménez e Iglesias, cruzaron el Atlántico llegando a las costas del Brasil.

Al mando de la escuadrilla viene el general Balmes.

Desde hoy una brigada de obreros del Municipio, procede a arreglar los caminos que conducen a dicho campo.

Boletín religioso

MARTES, DIA 30

San Jerónimo, doctor y confesor CUARENTA HORAS

Concluyen en San Jerónimo, a su Titular, el gran Doctor San Jerónimo, en sufragio de una difunta. Exposición, a las siete; a las diez, Tercia, y a las diez y media, Misa mayor, cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. Padre Bartolomé Bordoy, Teatino. Por la tarde, después del Santo Rosario, solemne Trisagio y reserva de S. D. M., precedida de solemne Te Deum.

VISITA

A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

La cosecha de uva

"El Felanigense" dice lo siguiente en su número del sábado último:

"Ha sido para los viticultores felanigenses una sorpresa, el rendimiento que se consigue en el corte de racimos a medida que avanza la recolección; sorpresa agradable, por que muchos de aquellos cosecheros que contaban con una baja importante sobre lo que rindió la cosecha pasada, se encuentran ahora con que la actual, si no la rebasa, la iguala por lo menos en bastantes casos.

De la calidad tampoco están descontentos los viticultores, pues aparte de aquellos viñedos más ofendidos por las últimas invasiones criptogámicas, todo lo demás ha madurado con normalidad y viene dando en una riqueza insospechada.

Todo marcha perfectamente, sin que haya caído un aguacero colosal y producido por la interposición de un día pésimo, que hizo imposible toda continuación del trabajo en el campo.

En las primeras horas de la mañana cayó un aguacero colosal y otro no tan furioso al empezar la tarde. Carros y vendimiadores que-

daron en reclusión hasta que permitiera el tiempo otra cosa, quedando todo en suspenso hasta conocer el estado en que hayan quedado las tierras en las fincas todavía no vendimiadas".

La desgracia del sábado

El sábado, al medio día, ocurrió una sensible desgracia en la fábrica que los señores Ribas poseen en La Soledad; un obrero, llamado Jaime Amengual, tuvo la desgracia de que le cogiera una de las correas de la maquinaria, con tan mala fortuna, que le destrozó el brazo izquierdo; recogido por sus compañeros de trabajo, le prestaron los primeros auxilios, siendo conducido a la Clínica del médico Sr. Planas, donde dicho facultativo tuvo que amputarle dicho brazo y curarle de varias heridas recibidas en el cuerpo.

Ayer, por la tarde, el desgraciado obrero falleció de resultas de dichas heridas.

Por la noche, a las diez y media, fué conducido el cadáver del desgraciado Amengual al Cementerio.

E. P. D.

Enviamos a su familia nuestro sentido pésame.

Bursátiles

BOLSA DE MERCANCIAS

Día 29 de Septiembre de 1930

(Datos facilitados por la casa Suzeda, Terrasa y Compañía).

Meses Cierre anterior Cierre hoy

ALGODON

Table with columns for location (New York, Chicago) and months (Octubre, Dibre, Enero, Marzo, Mayo) showing cotton prices.

TRIGO

Table with columns for location (Chicago, Winnipeg) and months (Septiembre, Dibre, Marzo, Mayo) showing wheat prices.

MAIZ

Table with columns for location (Chicago) and months (Septiembre, Dibre, Marzo) showing corn prices.

CAUCHO

Table with columns for location (Londres) and months (Octubre-Dibre, Enero-Marzo) showing rubber prices.

CAFE

Table with columns for location (New York) and months (Septiembre, Dibre, Marzo, Mayo) showing coffee prices.

Miguel Valentí Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias) Ginecología (enfermedades de la mujer). Tagamanet, 2 pral. De 10 a 12

Pianos de alquiler

Desde 10 ptas. e adelante los alquileres. ANTIGUA CASA BANQUER Calle de Colón— 54, Palma

COLEGIO CERVANTES

Incorporado al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

Rambla, 74

Párvulos.—Primera Enseñanza.—Ingreso.—Bachillerato Elemental y Universitario (Alumnos oficiales, colegiados y libres).—Comercio.—Idiomas.—Taquiografía.—Mecanografía.—Ingreso Academia General Militar.—Arquitectura.—Ingenieros.—Telégrafos.—Ciencias, Medicina y Farmacia (1.º y 2.º año).—Derecho

CONSULTAS E INSCRIPCIONES: Todos los días de 9 a 1 y de 4 a 6